

Ruta hacia la Prosperidad realiza jornadas médicas en Huehuetenango, San Marcos y Sololá

Guatemala, 8 de noviembre de 2019. Derivado de los dos conversatorios realizados en el marco de la Ruta hacia la Prosperidad – Alianza entre los Pueblos con autoridades y líderes indígenas, el Programa Nacional de Competitividad -PRONACOM- realizó tres jornadas médicas para mejorar la atención en salud de la población de los municipios de Todos Santos Cuchumatán, Huehuetenango; San Miguel Ixtahuacán, San Marcos, y 13 aldeas de la Boca Costa de los municipios de Nahualá y Santa Catarina Ixtahuacán, Sololá.

La iniciativa fue realizada con el apoyo del gobierno de Estados Unidos, como parte de su compromiso de asociarse con el gobierno de Guatemala, por medio de PRONACOM, autoridades indígenas, sociedad civil, sector privado y organizaciones internacionales para mejorar la calidad de vida de las comunidades. Este esfuerzo se enfocó en las recomendaciones que se han realizado en los diálogos entre autoridades indígenas y autoridades del gobierno central, para encontrar soluciones a los problemas locales, al expandir los servicios sociales como educación, salud y acceso a la justicia e infraestructura para dichas comunidades. Esto, con el fin de mejorar las condiciones que impulsan la migración irregular y el tráfico de personas y de mercancías hacia Estados Unidos.

El trabajo se realizó en coordinación con las autoridades indígenas y alcaldías municipales, el Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social, el Ministerio de la Defensa Nacional y la Secretaría de Obras Sociales de la Esposa del Presidente. Se contó también con el apoyo de estudiantes del Programa de Ejercicio Profesional Supervisado Multidisciplinario de la Universidad de San Carlos de Guatemala y de la Facultad de Ciencias de la Salud de la Universidad Rafael Landívar.

Estas jornadas ofrecieron servicios de medicina general, control prenatal, Papanicolau, monitoreo de crecimiento de niños menores de 5 años, vacunación contra el sarampión y tuberculosis. Así como atención psicológica y a personas de la tercera edad.

“Estas jornadas fueron un gran paso en la consolidación de la Ruta hacia la Prosperidad – Alianza entre los Pueblos, debido a que se han alineado los esfuerzos del gobierno central, con las necesidades de las comunidades, en este caso en temas de facilitación de servicios de salud. Además, el trabajo interinstitucional fue muy importante ya que a través del Ministerio de Salud se pudo contar con equipo médico y personal especializado, las alcaldías indígenas apoyaron en temas logísticos, las autoridades en temas de traducción y convocatoria, el Ministerio de defensa se encargó de trasladar los medicamentos, entre otros”, comentó Víctor Asturias, Comisionado Presidencial para la Competitividad e Inversión.

Como resultado de esta intervención, durante las 3 jornadas se logró mejorar la salud de 2,270 personas, la cual tuvo el siguiente impacto:

TODOS SANTOS CUCHUMATÁN	SAN MIGUEL IXTAHUACÁN	ALDEJA XOJOLÁ, NAHUALÁ
637 personas atendidas 247 hombres 390 mujeres	1,015 personas atendidas 315 hombres 700 mujeres	618 personas atendidas 147 hombres 471 mujeres 19 casos psicología 28 Papanicolau 30 estudios nutricionales

###

Para más información puede contactarse con:

Carlos Morales | Asesor de Prensa y Medios de Pronacom | cmorales@pronacom.org | 3042-0620